

Le Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest

Numéro 5, 1995

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1004556ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1004556ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Presses de l'Université d'Ottawa

ISSN

1183-2487 (imprimé)

1710-1158 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(1995). Le Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest. *Francophonies d'Amérique*, (5), 239–240. <https://doi.org/10.7202/1004556ar>

LE CENTRE D'ÉTUDES FRANCO-CANADIENNES DE L'OUEST

Collège universitaire de Saint-Boniface
200, avenue de la Cathédrale
Saint-Boniface (Manitoba)
R2H 0H7

téléphone : (204) 233-0210 — poste 247
télécopieur : (204) 237-3240

Le conseil d'administration

Le conseil d'administration du CEFCO est composé de huit personnes : cinq représentants du Collège universitaire de Saint-Boniface, soit Richard Benoit (président), Raymond Théberge (directeur), Lise Gaboury-Diallo, André Fauchon, Albert Lepage ; et trois représentants des universités manitobaines, soit Alan MacDonell (Université du Manitoba), Carol J. Harvey (Université de Winnipeg) et Rachel Major (Université de Brandon). Font partie du comité de rédaction des *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest*, André Fauchon (rédacteur en chef), Lise Gaboury-Diallo et François Lentz.

Les activités accomplies en 1993-1994

En octobre 1994, se tenait à Edmonton le quatorzième colloque annuel du CEFCO sur les *Pratiques culturelles en milieu franco-canadien* (Actes à paraître).

Les publications parrainées par le CEFCO

Deux numéros des *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest* ont été publiés :

– en 1993, un numéro spécial sur la sociologie (vol. 5, n° 2), avec la collaboration de Wilfrid B. Denis (St. Thomas More College, Université de la Saskatchewan) ;

– en 1994, un numéro comprenant des articles sur Gabrielle Roy, sur le projet *Pour une théâtralité franco-albertaine*, sur la cohabitation des Métis, des Canadiens français et des Bretons au Manitoba, sur le financement des écoles confessionnelles du Manitoba avant 1870 et sur les effectifs étudiants du Collège universitaire de Saint-Boniface. Le second numéro de 1994 sera sous presse au début de 1995. Il comprendra deux articles sur Gabrielle Roy, trois articles sur le projet *Pour une théâtralité franco-albertaine* et un article sur les écoles francophones de l'Alberta.

Le CEFCO a publié les Actes du colloque 1992 (Regina): *Les Discours de l'altérité*, et ceux du colloque 1993 (Saint-Boniface): *La Production culturelle en milieu minoritaire*.

Depuis 1994, les *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest* et les Actes des colloques du Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest (CEFCO) sont publiés aux Presses universitaires de Saint-Boniface.

La bibliographie sur les francophones de l'Ouest canadien a été déposée auprès du ministère du Patrimoine canadien à Ottawa et est maintenant disponible sur disque compact. Ce travail a été réalisé en collaboration avec la Faculté Saint-Jean, l'Université de Regina et l'Institut québécois de recherche sur la culture, et avec l'aide de Patrimoine Canada. Le Centre de recherche en civilisation canadienne-française (Université d'Ottawa) se chargera de le mettre sous forme d'imprimé.

Les projets en cours

L'indexation de l'hebdomadaire *La Liberté et le Patriote* est complétée jusqu'au mois de mai 1995.

En outre, l'organisation du colloque international *Gabrielle Roy* (du 27 au 30 septembre 1995) va bon train. Le comité d'organisation a reçu 98 demandes de communication, dont une soixantaine ont été retenues. Un programme provisoire a été établi. Les personnes intéressées à assister au colloque international *Gabrielle Roy*, qui comprendra aussi une excursion, une exposition et des séances de cinéma, peuvent communiquer avec le secrétariat du CEFCO.

Le quinzième colloque du Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest est en préparation. Les dates et le lieu seront communiqués ultérieurement.

Le CEFCO a accepté de parrainer le Centre d'études canadiennes en France et agira comme partenaire canadien dans l'organisation d'un colloque ayant pour thème la création en milieu minorisé. Ce colloque se tiendra à Grenoble, en juin 1995; le professeur Raymond Hébert, du Collège universitaire de Saint-Boniface, a été désigné comme coordonnateur du projet du côté canadien.

Finalement, les quatre prochains numéros des *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest* sont en préparation, dont deux numéros spéciaux, l'un portant sur l'histoire (1995), l'autre sur les récits de voyage dans l'Ouest canadien (1996).